

MEDIO: RADIO RED
NOTICARIO: DON DINERO
FECHA: 24/SEPTIEMBRE/2012

En los próximos dos años el otorgamiento de créditos en México podría sufrir una desaceleración: S&P

ALBERTO AGUILAR: Y vámonos rápidamente con Ángeles Aguilar porque hoy algunos especialistas de la calificadora Standard and Poor's están pronosticando crecimientos bastante malos o bajos en el otorgamiento de crédito para los próximos meses en función de lo que está sucediendo en la economía.

Y vámonos con Ángeles Aguilar para que nos platique. Ángeles, adelante, buenas noches.

ANGELES AGUILAR: Hola, que tal Alberto, muy buenas noches. Y exactamente como lo comentas, en los próximos dos años el otorgamiento de créditos en México podría sufrir una desaceleración como resultado de la baja en el dinamismo de la economía a nivel mundial.

Así lo estimaron especialistas de la calificadora Standard and Poor's quienes pronosticaron que en lo que queda del 2012 este sector no va a crecer por arriba del 10 por ciento.

Explicaron que a pesar de que el crédito se ha ido recuperando desde el 2009 a la fecha, el complicado panorama internacional podría golpear a la economía mexicana, generando una ligera desaceleración en los próximos 18 meses, por lo que la economía no crecerá más de un 3.3 por ciento en el 2013 y diagnosticaron que esta situación se va a traducir en una disminución en el crédito para el próximo año.

Mediante el estudio titulado "Continuará la expansión crediticia en México, Chile y Panamá a pesar de los desafíos", los expertos detallaron que en lo que va del año el crecimiento del sistema financiero ha sido de un 10.6 por ciento, mientras que en los primeros ocho meses la banca comercial creció en un 13.6 por ciento.

Pero anotaron que en los próximos meses el crédito con trabajos va a aumentar en un 10 por ciento en términos reales y advirtieron que en el caso de que la economía siguiera desacelerándose más allá de los próximos 18 meses, el crédito no se va a recuperar sino hasta el 2016.

Explicaron que en el caso de México en particular estas son noticias terribles porque el país tiene uno de los índices más bajos de crédito al sector privado y a empresas públicas no financieras como porcentaje del PIB en América Latina.

Y puntualizaron que apenas llegamos a un 27.5 por ciento del PIB mientras que en Brasil este índice es del 51.3 por ciento, en Panamá es de un 91.5 por ciento, en Chile es de un 75.8 por ciento e incluso en Colombia es de un 36.5 por ciento.

Expusieron que la escasez de crédito se debe a la alta proporción de la economía informal, la cual de acuerdo con el Inegi ya representa el 29.3 por ciento del empleo total, el bajo

nivel de ingresos promedio, porque 59 por ciento de la Población Económicamente Activa recibe un salario mensual inferior a los 500 dólares y al ejercicio de la ley que en ocasiones no es muy efectivo.

Pero destacaron que gracias a los adecuados indicadores de rentabilidad, capitalización y liquidez y a la buena calidad de los activos, los bancos comerciales y las autoridades aún tienen un gran margen de maniobra para aumentar la disponibilidad de crédito, porque subrayaron que este es el principal reto que existe para la banca aquí en México, Alberto.

ALBERTO AGUILAR: Bueno, pues ahí está, muy interesante, muchas gracias por tu reporte Ángeles.

ANGELES AGUILAR: Muchas gracias y muy buenas noches.

ALBERTO AGUILAR: Gracias a este reporte de Ángeles Aguilar.